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财经
XIANDAIJINBAO

本报讯（记者 钟婷婷）2月28日，2018“我心目
中的宁波品牌”、“品牌宁波年度人物”评选活动的
专家评审会在宁波红帮大厦会议厅顺利召开，来自
市经信局、市市场监督管理局、市商务委、重点商协
会、公证处的40余位评审专家齐聚一堂，对本届参
评的企业品牌和品牌企业家进行审核和投票。

活动组委会主任、宁波市政协原副主席、宁波市
品牌建设促进会会长李太武发表讲话。他希望各位
在场评委以活动的评审标准和细则为基础，立足宁
波品牌大形势，做好行业品牌平衡，秉着公平、公
开、公正的原则，投出他们神圣而宝贵的一票。

“名单里好的企业的确很多，像鲍斯能源、东方
电缆、宁波一舟这些企业都是注册过驰名商标的，而

且行业面广，很有代表性。要在30个企业里选出15
个，难以取舍。”在专家评审现场，宁波市市场监督
管理局商标监管处主任科员陈曼军说。

宁波市品牌建设促进会秘书长周可对活动前期的
各项工作进行了汇报。他分别从前期报名、公众投票、宣
传推广、参评企业走访四个方面进行了介绍。自2018年
11月份正式开启报名以来，企业参评热情高涨，报名企
业总数超过两百家。27家商协会参与推荐报名，大大丰
富了活动的报名渠道和参评企业的行业类别。经过初
审，共有167家企业进入公示投票阶段，其中制造业92
家，非制造业75家。而在这167家企业中，年产值上亿
的企业就有74家，企业规模、质量超越往届。

进入公众投票阶段，公众参与热情爆棚，微信投
票端的浏览量和累计投票数都达到了新高度，品牌评
选票数超过180万票，人物评选票数超过193万票。

组委会还走访了三十多家企业，听取他们对于
活动的建议与自身品牌建设的经验。下一步，组委会
工作人员将在会后统计评审票数，再经由相关政府
职能机构的审核，公证机构公证。组委会也将加紧做
好颁奖典礼的各项准备工作。

利用华交会的平台，帮助更多中小微企业对
接跨国公司、采购集团和国际知名企业，开拓国际
市场，昨天，华交会宁波交易团和上海亚马逊全球
开店总部在上海联合举行亚马逊总部私董会。这
也是历届华交会中，宁波交易团首次走出展馆进
行直接对接。

“现在不再是制造出海，而是品牌出海，中国企
业要在海外消费者心中种下品牌。”会上，亚马逊中
国区副总裁及相关负责人分享介绍了我市企业如
何布局下一步全球贸易链，做世界供应商的经验。

记者搜索发现，在Google 联合WPP发布的
《2018年中国出海品牌50强报告》中，大部分品牌都
是生面孔。比如排名第七的Anker，名次超过了中国
银行、中国石油、海尔等。科沃斯，借助跨境电商，在
短短两年就做到了全球扫地机器人品类第三。

宁波交易团17家参展企业的22名董事长和总
经理参加了活动，现场交流中企业迫不及待地抛出
了实际困难。

“我们也有产品在亚马逊上卖，美国客户买了
我们的产品，放在他们的亚马逊店铺上卖，但为什
么我们自己做亚马逊却做不过他们，后来就放弃
了。”宁波福莱希色织有限公司负责人吴亮直言，希
望亚马逊的专家帮他找找原因，再战亚马逊江湖。

“如果做北美市场，是否必须在北美注册品
牌？”

“如何利用亚马逊的优势帮企业节省物流成
本？引流有什么好办法？”

不少宁波企业看中跨境电商带给新创品牌在
海外市场逆袭传统品牌的巨大机遇，向亚马逊团队
取经。

宁波交易团首次走出展馆直接对接
向亚马逊团队取经跨境电商

/广告

年近“而立”的华交会昨天开
幕。今年外贸形势仍然扑朔迷离
——全球经济回升势头减缓，贸易
保护主义抬头，外需出现下降；中
美贸易谈判你来我往，尚未定论。

华交会是我国纺织企业和轻
工企业一年一度参加的国际经贸
盛会，华交会的交易走势在一定程
度上预示着当年华东地区乃至全
国的进出口形势。第 29 届华交会
作为今年外贸“第一展”，不少宁波
企业希望借此开发海外买家。

□通讯员 高坚鸿 汪诗涵
金报记者 童云 文/摄

华交会开幕，甬企谋划“出海逆袭”

从第27届开始，除了展览华交会还增设了论
坛环节。昨天，主论坛以“新时代，进出口贸易的机
遇与挑战”为主题，邀请了华交会主办省市中的三
个交易团领导发表主旨演讲。

“去年，宁波市GDP达到10745.5亿元人民币，
首次跻身万亿GDP城市行列，其中，外贸这驾马
车，贡献了将近4100亿元的国内增加值，为‘破万
亿’立了首功。今年1月份，宁波外贸又喜迎开门
红，单月进出口首次突破900亿元，同比增长30%，
增速远超全国全省。”作为论坛主旨演讲嘉宾，宁波
市商务局副局长陈利珍总结了宁波外贸发展的三
个坚持：坚持充分发挥区位优势、坚持放手让企业

创新发展、坚持营造优质营商环境。
陈利珍认为，宁波经验主要在于用足了五个

“优”：优越的港口条件和自然禀赋；优质的产业基
础和腹地支撑；多元优化的贸易伙伴和国际市场布
局；优秀的专业人才和承载平台；优良的营商环境
和产业政策。“要加快外贸转型升级，把宁波打造成
为货物贸易与服务贸易协调、内贸与外贸联动、进
口与出口均衡、先进制造与国际贸易并举、线上线
下融合、资源要素集成、贸易功能完备，具有时代特
点、中国特色、宁波特质的新型国际贸易中心，提升
宁波在全球资源配置的能力，构筑新一轮跨越式发
展战略优势。”

开幕首日的主论坛上
宁波交易团代表作主旨演讲

2018宁波品牌双评选活动
进入专家评审阶段

猛增3倍
MSCI提升A股权重
调整按三阶段推进
创业板也将纳入指数

北京时间3月1日凌晨，全球最大指数公司明
晟（MSCI）宣布大幅提升A股在其全球指数中的权
重，分三阶段将纳入因子由5%增加至20%。

在业界看来，除了市场本身估值吸引力增强，
资本市场改革开放持续深入提供“中国信心”，成
为外资持续流入A股的重要理由。

MSCI大幅提升A股权重

美国当地时间2月28日，MSCI宣布，将根据
以下时间表增加中国A股在MSCI指数中的权重：

作为2019年5月半年度指数审议的一部分，
把指数中现有大盘 A 股纳入因子从 5%增加至
10%，同时以10%的纳入因子纳入创业板大盘A
股；作为2019年8月季度指数审议的一部分，把指
数中所有大盘A股纳入因子从10%增加至15%；
作为2019年11月半年度指数审议的一部分，把指
数中所有大盘A股纳入因子从15%增加至20%，
同时将中盘A股（包括符合条件的创业板股票）以
20%的纳入因子纳入MSCI指数。

完成上述三个步骤之后，MSCI新兴市场指数
的预计成分股中将包括253只大盘A股和168只
中盘A股（其中包括 27只创业板股票），并在这一
指数中预计占有约3.3%的权重。

作为中国资本市场对外开放进程中的一大标
志性事件，MSCI于北京时间2018年5月31日收
盘之后将A股正式纳入其新兴市场指数，并于同
年9月按计划将纳入因子提高至5%。

外资持续加仓

根据MSCI的预测，每一次A股以2.5%的因子
纳入，将为A股带来约110亿美元的增量资金。根据
南方基金等多家机构的测算，此番纳入因子的大幅
提升预计可令A股迎来逾4400亿元人民币的资金
流入。

事实上，在此之前外资在A股已经处于持续“加
仓”状态。2018年在A股出现大幅调整的背景下，外
资流入高达约3000亿元人民币。Wind数据显示，今
年前两个月借道沪深股通“北上”的资金净流入均超
过600亿元人民币，两个月合计规模已经超过上年第
四季度。

业界分析认为，今年以来外资流入提速，得益
于全球市场风险偏好回升，也源自A股估值吸引
力的增加。截至2018年末，沪深两市平均市盈率分
别降至12.49倍和20倍。这一水平不仅处于A股历
史低位，也明显低于欧美等成熟市场。

值得注意的是，继MSCI提高纳A因子之后，富
时罗素、标普道琼斯等主流指数也将逐步纳入A股。

前海开源基金首席经济学家杨德龙则表示，
2019年外资持有A股流通股资金量或突破1.8万亿
元人民币，从而超越公募基金成为A股最大的机构
投资者。

外资或助A股“估值重构”

“互联互通机制已被实践证实是投资A股市
场的可靠渠道。中国A股以5%的纳入因子初始纳
入MSCI的成功实施，为国际机构投资者提供了正
面体验，并促成他们进一步增加对中国股票市场
投资的兴趣。”MSCI董事总经理兼MSCI指数政
策委员会主席雷米·布莱恩德说。

来自华夏基金的观点认为，A股国际化进程的
推进，除了带来巨额增量资金外，还带来了配置龙
头企业的投资理念。包括外资在内的机构投资者比
例增加，令A股市场定价效率趋于提高、波动性逐
步降低。 据新华社电

华交会主论坛上华交会主论坛上，，宁波市商务局副局长发言宁波市商务局副局长发言


